

[DIEGO PACO, CANDIDATO A GOBERNADOR]

“Trabajaremos para incrementar las competencias”

Diego Paco Mamani obtuvo la primera mayoría en la primera vuelta. El ex consejero regional espera ahora llegar al cargo de gobernador poniendo énfasis en ejes como la agricultura, el turismo, logística y servicios

Redacción
La Estrella

En su LinkedIn, Diego Paco Mamani se define como “capaz, perseverante, organizado y actitud, sin duda son algunas de las virtudes que utilizo para cumplir con mis desafíos”. Magister en Marketing y Dirección Estratégica, es empresario y fue consejero regional.

¿Siente que el cargo de gobernador otorga las suficientes atribuciones para liderar a la región?

Hemos realizado un análisis exhaustivo a la ley 19.175 y nuestras propuestas se pueden realizar en su integridad con la ley actual. Quisiéramos más atribuciones, claro que sí, y es por esa razón que, en conjunto con los parlamentarios de la región, trabajaremos para incrementar las competencias para un mejor desarrollo del gobierno regional. Algunas iniciativas a trabajar son el traspaso de competencias reales respecto de los ámbitos del ordenamiento territorial, fomento productivo y del desarrollo social y cultural, que permita traspasar más allá de las facultades, funciones o atribuciones, el presupuesto considerado en la competencia sectorial, de otra manera no será un traspaso de competencias real. Además, mayor incidencia respecto de las funciones del Ministerio del Interior, en especial en esta región dado su carácter fronterizo. Otro punto importante es que el gobernador regional tenga atribuciones específicas y concretas en el Comité para la Gestión del Riesgo y Desastres (Co-

grid), que hoy es meramente simbólica. Y participar en el comité STOP a nivel regional, instancia fundamental para una mejor gestión de la prevención y acción contra la delincuencia.

¿Cuáles son los proyectos y sectores que priorizaría para la región y qué sectores fijará como estratégicos para el desarrollo?

En el eje agricultura incrementaremos las hectáreas de suelo cultivable que nos permita en conjunto con los valles seguir fortaleciendo este importante eje de desarrollo económico. A través del proceso licitatorio para la adjudicación de hectáreas cultivables, le entregaremos una porción significativa de este suelo fértil a pequeños agricultores para comenzar un proceso de industrialización.

En el eje turismo nos focalizaremos principalmente en las momias Chinchorro. En conjunto con la Universidad de Tarapacá y los principales operadores turísticos receptivos de la región, desarrollaremos un plan agresivo para poder poner en valor este importante patrimonio arqueológico a nivel mundial, en conjunto vamos a potenciar además, el pueblo de San Miguel de Azapa realizando una gobernanza a gran escala, que permita activar la región en sus tres niveles ecológicos, además implementaremos una estrategia de fortalecimiento y desarrollo de circuitos turísticos en torno a la ruta del Qhapaq Ñan.

En el eje Logística y Servicios, Arica es una región con ventajas competitivas y comparativas envidiables



D. PACO

DIEGO PACO PROPONE UNA SERIE DE ESTRATEGIAS PARA POTENCIAR LA LOGÍSTICA Y SERVICIOS.

a nivel nacional. En este sentido el sector asociado a la logística y los servicios contará con un plan robusto desde el Gobierno Regional, desde el sector aledaño al aeropuerto con una mirada de largo plazo tipo hub multimodal, para la exportación de productos fabricados y manufacturados en nuestra región. Para ello contamos con la ley Arica 1 y la ley Arica 2, el arancel cero, el decreto 341 en su artículo 27, que establece la condición de Zona Franca industrial para todos los empresarios que cumplan con la modificación de la materia prima respecto de la partida arancelaria. Trabajaremos en ampliar en 1.400 metros la pista del aeropuerto Chacalluta para ampliar la capacidad de los aviones. Además de esto, al costado del actual parque

industrial Zofri Chacalluta desarrollaremos nuestro parque logístico y de servicios industriales y quiero ser muy claro en esta parte, gestionando un desarrollo autónomo en la industrialización de la región de Arica y Parinacota sin entregar jamás a la Zofri S.A. el destino de la industrialización de nuestra región, muy por el contrario realizaremos las gestiones que sean pertinentes para lograr como meta que al año 2029, las operaciones en torno del usuario de Zona Franca industrial puedan ser administradas por una Zona Franca de Arica. Este es un desafío enorme, vamos a trabajar en conjunto con todas las organizaciones, desde ya con las asociaciones de empresarios, y en tercer lugar, y rescatando el poderoso plan PEDZE del año 2014,

específicamente para iniciar los estudios del megapuerto Concordia. Sabido, es por todos que el actual puerto cumple con el tratado con Bolivia al establecer el uso y el régimen aduanero preferencial para este país en materia de importaciones y exportaciones. Esta es la razón por la cual estratégicamente, desarrollaremos un megapuerto que permita realizar operaciones de barcos post panamax, el lugar cuenta con la profundidad adecuada.

¿Cómo ve los equilibrios políticos en el consejo regional recién electo?

Creo que tienen una tremenda oportunidad para realizar un trabajo conjunto por la región. Es nuestra responsabilidad realizar una alianza en bien y beneficio de los ciudadanos de

la región para potenciar el crecimiento y el desarrollo. Respecto de los equilibrios políticos al interior del Consejo Regional, solo puedo decir que se ha manifestado el ejercicio de la democracia, y por lo tanto la distribución política o por conglomerados políticos dada en el Consejo Regional es lo que corresponde, es lo que hay que respetar y con quienes hay que trabajar codo a codo.

¿Cómo se coordinará para llevar a cabo una buena gestión con los miembros del consejo?

Más allá de la o las estrategias que se pudiesen escoger para relacionarse con los cores yo apuesto y siento en lo más profundo de mi persona, que cada uno de los elegidos y reelegidos en la actualidad, están pensando lo mismo que yo; financiar buenos proyectos, apoyar buenas iniciativas, que tengan impacto social, económico y cultural y que permitan elevar la calidad de vida de los habitantes de la región.

¿Cuál será su principal tarea como gobernador?

En nuestro plan de gobierno regional están las principales orientaciones de nuestro desarrollo institucional, desde ya destaca algunas: Consolidar una unidad ejecutora y formuladora de proyectos regionales; presentar en el primer año un plan de infraestructura pública regional; ampliar las hectáreas de suelo cultivable de la región; iniciar las gestiones para la consolidación de un parque industrial y logístico; desarrollar un plan de consolidación turística de las momias Chinchorro, entre otras. ☺